
O Centro de Operação do Mercado Livre de Sumaré 
já está em funcionamento. O novo espaço fica às mar-
gens da rodovia José Lozano Araújo, que liga Sumaré 
a Paulínia e oferta cerca de três mil novos empregos 
para a população, contribuindo para a geração de ren-
da e crescimento da cidade. O prefeito de Sumaré, Luiz 
Dalben (PSD), está otimista em relação aos planos do 
Mercado Livre, destacando o impacto positivo que es-
sa nova operação terá na economia local. “Estamos en-
tusiasmados em receber o Mercado Livre em nossa ci-
dade e estamos comprometidos em apoiar essa inicia-
tiva que trará desenvolvimento e oportunidades para 
os nossos trabalhadores e trabalhadoras.           PÁGINA 03Unidade instalada na rodovia José Lozano Araújo já está em funcionamento e vai preencher 46% das vagas com mulheres
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tCe aprova contas de Willian Souza, 
ex-presidente da Câmara de Sumaré

divulgação O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) aprovou as contas 
do ex-presidente da Câma-
ra Municipal de Sumaré, 
Willian Souza (PT), refe-
rentes ao exercício de 2022. 
A decisão destaca que, du-
rante sua gestão, a Câmara 
Municipal cumpriu inte-
gralmente os índices legais 
e constitucionais exigidos 
para o Legislativo, incluin-
do o limite de gastos com 
pessoal e o destino de re-
cursos públicos, refletin-
do a boa administração e 
a transparência nas ações 
realizadas.                  PÁGINA 06Gestão Willian Souza: boa administração e transparência

Grávida mata namorado com 
facada no peito em Sumaré

Centro de Operação 
do mercado livre 
Sumaré entra em 
funcionamento

Moradora do Cruzeiro do Sul foi presa em flagrante, mas alegou legítima defesa por agressão  PÁG.09
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Com apoio da Prefeitura, Nova Odessa será representada na grande final do 
Miss São Paulo Teen Infantil 2024, que acontece neste domingo, 24 de novem-
bro, no luxuoso Teatro Gamaro, na Capital. As jovens Larissa Camilo (Miss Mi-
rim Nova Odessa 2024), Laura Rocha Zocolau (1ª Princesa Mirim Nova Odessa 
2024) e Manuela Pascoal (2ª Princesa Mirim Nova Odessa 2024) prometem bri-
lhar neste importante evento estadual.                                                                     PÁGINA 04

Quem deseja alegrar o Natal de uma criança ainda pode colaborar com a campanha 
de arrecadação de brinquedos promovida pela Prefeitura de Hortolândia. Isso por-
que o Fundo Social de Solidariedade continua arrecadando os brinquedos novos ou 
usados em bom estado de conservação nos pontos oficiais de coleta espalhados pe-
la cidade. Desde que foi lançada, a edição deste ano da campanha ‘Hortolândia So-
lidária: Alegre Uma Vida’ contabiliza a arrecadação de 3.783 brinquedos.      PÁGINA 05

Uma carga de medicamentos de alto custo, incluindo canetas emagrecedoras, e 
cosméticos, roubada de uma farmácia em Rio Claro, foi recuperada pela Polícia 
Militar em Sumaré, distante 79 quilômetros do local do crime. O material, avalia-
do em aproximadamente R$ 100 mil, estava com um suspeito de 23 anos, que foi 
preso após uma abordagem na rodovia dos Bandeirantes.                               PÁGINA 08
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Nos últimos anos, a sus-
tentabilidade tem se 
tornado um tema cen-

tral para a preservação do pla-
neta e o atendimento das ne-
cessidades humanas e sociais. 
A crescente conscientização 
sobre as mudanças climáticas 
e a necessidade de preservar 
recursos naturais, impulsio-
nam de forma significativa a 
transformação das atividades 
econômicas.

A indústria se insere nesse 
contexto, pois ela precisa bus-
car um equilíbrio entre o cres-
cimento econômico, a proteção 
ambiental e o bem-estar social, 
com profunda influência na 
forma de sua operação e como 
é avaliada perante o mercado.

Isso envolve a implemen-
tação de práticas e processos 
industriais, que minimizem o 
desperdício de recursos natu-
rais, reduzem a emissão de po-
luentes e resíduos, e promovem 
a eficiência energética, todas 
essenciais para a competitivi-
dade, a prosperidade e a longe-
vidade das empresas.

A sustentabilidade tem im-
pulsionado a inovação tecnoló-
gica. Empresas estão investin-
do em pesquisa e desenvolvi-
mento para criar soluções vol-
tadas para a descarbonização 
através da diminuição do con-
sumo de energia, a adoção de 
materiais sustentáveis, o reuso, 
bem como a reciclagem.

As máquinas e equipamen-
tos estão se tornando cada vez 
mais eficientes e diminuindo 
os custos operacionais a lon-
go prazo, tem seu ciclo de vida 
ampliado, com possibilidades 
de manutenção pela troca de 
peças e partes, uso de tecno-
logias como a eletrificação em 
detrimento da combustão, com 
significativa redução nas emis-
sões dos gases de efeito estufa.

Através da inovação, econo-
mia circular e responsabilida-
de social, o setor está se trans-
formando para atender às de-
mandas para a existência da 
humanidade.

A indústria, por meio de 
uma Agenda de Sustentabili-
dade, participará dessa trans-
formação mundial com foco 
no Desenvolvimento Susten-
tável aliado à preservação do 
meio ambiente, ao progresso 
socioeconômico e político, em 
conjunto com governos e a so-
ciedade civil.

Nesse sentido, a ABIMAQ e 
o IPDMAQ trouxeram este te-
ma para o ABIMAQ Inova 2024, 
considerado o principal evento 
de tecnologia e inovação do se-
tor de máquinas e equipamen-
tos, cujos principais protago-
nistas são as próprias empre-
sas que apresentam suas ini-
ciativas a título de cases, para 
que outras empresas possam 
se inspirar e ter como referên-
cia para criação de seus pró-
prios projetos.

O tema do evento foi “Tecno-
logias para uma Indústria Sus-
tentável” e contou com a parti-
cipação da jornalista especiali-
zada em meio ambiente, Rosa-
na Jatobá, que mediou assun-
tos relativos à energia e transi-
ção energética, descarboniza-
ção, economia circular, tecno-
logias 4.0 para sustentabilidade.

O Papel da 
Sustentabilidade 

na Indústria 
de Máquinas e 
Equipamentos

gino Paulucci Jr
é engenheiro, empresário e presidente do 

Conselho de Administração da ABIMAQ

w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2798
3ª feira, 19 de novembro de 2024

Concurso 3249
5ª feira, 21 de novembro de 2024

Concurso 2741
2ª feira, 18 de novembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2700
2ª feira, 18 de novembro de 2024

Concurso 6587
5ª feira, 21 de novembro de 2024

03  09  18  54  59  60

15  22  23  36  37  40

14  19  27  36  42  45

01   03   05   06   07
08   10   11   12   13
14   16   20   21   22

06   15   19   21   26
28   29   33   35   38
40   46   61   77   80
87   93   94   98   99

03   17   26   77   79

clima Região

Sol com algumas nuvens 
e chuva passageira 

durante o dia. À noite 
o tempo fica firme.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 26o

Omundo abre os olhos na direção 
do horizonte e tenta enxergar as 
retas e curvas do caminho. Quer 

ver se consegue descobrir o quê e o por-
quê os nossos irmãos do Norte, que ha-
bitam a maior potência econômica e mi-
litar do planeta, escolheram para liderá-
-los um empresário da área do entretenimento, 
conhecido por sua expressão misógina e machis-
ta, dando a ele um superpoder, eis que seu retor-
no ao assento no Salão Oval da Casa Branca po-
de ser considerado o mais retumbante da histó-
ria norte-americana.

O impacto da vitória de Donald Trump abre 
expectativas no centro e nos fundões do plane-
ta. Perguntas que emergem: conseguirá ele abrir 
uma “era de ouro” na terra americana, como 
anunciou em seu discurso de vitória? A promes-
sa bate no sistema cognitivo da população como 
a implantação de uma Shangri-la, o paraíso tão 
sonhado pelos mortais. Conseguirá ele fechar as 
fronteiras do país, e fazer voltar para seus países 
milhões de imigrantes que buscaram realizar 
seus sonhos na terra de Abraham Lincoln? Con-
seguirá ele agradar seus eleitores com uma eco-
nomia sem inflação e lhes garantindo um sólido 
poder de compra? Enfim, conseguirá Trump pro-
porcionar aos eleitores o tão almejado conforto e 
bem-estar?

Este escriba tem lá 
suas dúvidas. Puxo um 
fio da história. Há 193 
anos, em abril de 1831, 
Alexis de Tocquevil-
le e seu amigo Gusta-
vo Beaumont embar-
caram no Havre (Fran-
ça) com destino à Na-
ção do norte. Os dois 
jovens magistrados se 
investiam de uma mis-
são: conhecer e exami-
nar a solidez das insti-
tuições penitenciárias. Cumpriram a tarefa. Toc-
queville produziu o clássico A Democracia na 
América, onde pontuava sobre o que viu na jo-
vem Nação: “Existe um amor à pátria que tem a 
sua fonte principal naquele sentimento irrefleti-
do, desinteressado e indefinível que liga o cora-
ção do homem aos lugares onde o homem nas-
ceu. Confunde-se esse amor instintivo com o 
gosto pelos costumes antigos, com o respeito aos 
mais velhos e a lembrança do passado; aqueles 
que o experimentam estimam o seu país com o 
amor que se tem à casa paterna”.

Entremos nos dias de hoje. Espraia-se por to-
dos os lados o desencanto. A desesperança. O país 
que elegeu, neste 5 de novembro, seu presidente, 
está coberto por uma camada de ódio, violência e 
medo. Pergunta-se: que amor à Pátria pode exis-
tir em espíritos tomados pelo pavor, pela violên-
cia de tiros a esmo (um quase matando o próprio 
candidato Trump)? Qual o motivo da vitória de 
alguém que expressa posições misóginas, racis-
tas, disposto a expulsar do território milhões de 
imigrantes? Que espírito público é este da popu-
lação, quando a conflituosidade se expande no 
seio da maior democracia mundial?

O sonho americano é uma utopia. Ontem, ou-
víamos o lamento de Simón Bolívar, o grande ti-

moneiro, ao retratar a sofrida América 
Latina: “Não há boa fé na América, nem 
entre os homens nem entre as nações; os 
tratados são papéis, as constituições não 
passam de livros, as eleições são bata-
lhas, a liberdade é anarquia e a vida um 
tormento. A única coisa que se pode fa-

zer na América é emigrar”.
Hoje, vemos a ameaça de uma espada sobre 

a cabeça daqueles que se abrigaram na “terra 
dos sonhos”. Emigrar foi a opção de massas ca-
rentes de regiões do planeta que escolheram a 
grande Nação para viver. Muitos pensam em 
retornar à antiga casa sob medo de o braço de 
um comandante que transpira vingança cair 
sobre suas cabeças.

Afinal, o que explica a eleição do tempestuo-
so dono do império Trump?

A resposta aponta para um mundo em confli-
to. O planeta vive uma era de dissonâncias. Guer-
ras explodem em regiões. Os povos olham para os 
céus e não encontram faróis. As multidões conti-
nuam a querer se embalar com os sonhos de ou-
trora. O gosto suave de passear pelas ruas, an-
dar à noite, conversar com os vizinhos, buscar o 
calor da convivência, reforçando os vínculos de 
solidariedade, destruídos pela explosão popula-
cional das grandes e médias cidades e pela de-

terioração da infraes-
trutura de serviços. A 
violência irrompe nos 
centros maiores e me-
nores, empurrada pe-
lo fluxo centrífugo de 
bandos incontroláveis 
que governos não con-
seguem deter.

As desigualdades 
afloram com força. Os 
ricos ficam mais ricos. 
Os pobres, mais po-
bres. As doenças se tor-
nam pandêmicas. E as-

sim, a chama telúrica se apaga sob o violento so-
pro da expansão desordenada das margens so-
ciais. Os governos se tornam entes ineficientes. O 
blablablá se expande. Nuvens plúmbeas tornam 
sombrios os horizontes. Novos e imensos grotões 
de miséria se abrem. Tristes tempos.

A cosmética das ruas ganha enfeites esqui-
sitos. A imagem mais parece a de um jogo de 
futebol, disputado com a melhor bola da Fifa 
e os uniformes mais bonitos. Mas o campo 
é esburacado. Até os jogadores exibem sua 
“moderna” estética em cabeças trabalhadas 
por tesouras que fazem veredas no cabelo. As 
pinturas chamam a atenção. Um colorido ex-
travagante comprova que os jogos de futebol 
passaram a ser desfiles mambembes de cabe-
ças ocupadas por nova arte da tesoura, e onde 
tronco e membros são tomados por berrantes 
tatuagens. Frases de poesia bicuda e demônios 
desenhados é o que não faltam. Tudo parece 
um festival de assombração.

Nas prateleiras do poder, chegam reclamações 
sobre a eficiência dos serviços públicos, tocados 
por burocracias lentas e paquidérmicas, quadros 
funcionais ineptos e desmotivados. Explodem de-
núncias sobre negligências, malhas de corrup-
ção. A realidade é amarga.

A América impacta o mundo
gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político

“Entremos nos dias de hoje. Espraia-
se por todos os lados o desencanto. A 

desesperança. O país que elegeu, neste 5 
de novembro, seu presidente, está coberto 

por uma camada de ódio, violência e 
medo. Pergunta-se: que amor à Pátria pode 

existir em espíritos tomados pelo pavor, 
pela violência de tiros a esmo (um quase 
matando o próprio candidato Trump)?”
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Expectativa é que a iniciativa reduza 
ainda mais a taxa de desemprego em 
Sumaré, que atualmente está em 0,5%, 
um marco significativo no aumento 
da geração de renda e empregos

O Centro de Operação 
do Mercado Livre de Su-
maré já está em funciona-
mento. O novo espaço fica 
às margens da rodovia Jo-
sé Lozano Araújo, que liga 
Sumaré a Paulínia e ofer-
ta cerca de três mil novos 
empregos para a popula-
ção, contribuindo para a 
geração de renda e cresci-
mento da cidade.

O prefeito de Suma-
ré, Luiz Dalben (PSD), es-
tá otimista em relação aos 
planos do Mercado Livre, 
destacando o impacto po-
sitivo que essa nova ope-
ração terá na economia lo-
cal. “Estamos entusiasma-
dos em receber o Merca-
do Livre em nossa cidade 
e estamos comprometidos 
em apoiar essa iniciativa 
que trará desenvolvimen-
to e oportunidades para os 
nossos trabalhadores e tra-
balhadoras. A empresa vai 
preencher 46% das vagas 
com mulheres, essa é uma 

notícia que muito nos orgu-
lha, pois nossa Administra-
ção também tem um índice 
relevante de mulheres tra-
balhando e essa sensibili-
dade é fundamental”, dis-
se o prefeito.

A escolha do local de ins-
talação reflete a visão estra-
tégica da empresa em rela-
ção à logística e ao acesso 
aos principais centros co-
merciais da região. A cida-
de possui localização pri-
vilegiada e infraestrutura 
adequada para atender as 
necessidades da empresa 
de comércio eletrônico.

A expectativa é que a ini-
ciativa do Mercado Livre 
reduza ainda mais a taxa 
de desemprego em Suma-
ré, que atualmente está em 
0,5%, um marco significati-
vo no aumento da geração 
de renda e empregos na ci-
dade e dando destaque pa-
ra o empenho da Prefeitura 
em criar políticas públicas 
eficazes para estimular a 
geração de empregos e pro-
mover o desenvolvimento 
econômico da cidade.

As capacitações gratui-
tas foram ampliadas na ci-
dade. São cursos voltados 
para diversas áreas e para 
todos os públicos, prepa-
rando ou inserindo os mo-
radores no mercado de tra-
balho, como a Casa Brasil, 
Sebrae (Serviço de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas), Novotec e as di-
versas oficinas oferecidas 
nos serviços do Fundo So-
cial de Solidariedade e Se-
cretaria de Inclusão Social. 
Além disso, os cursos téc-
nicos e faculdades prepa-

ram a população para uma 
nova profissão.

Valorizando os comer-
ciantes locais, novas feiras 
livres foram inauguradas – 
incluindo as feiras notur-
nas. Destaque ainda para o 
comércio forte, próspero e 
competitivo. Sumaré atraiu 
nos últimos anos empresas 
de pequeno e médio porte, 
como lojas de rede, clíni-
cas especializadas e do se-
tor de serviços.

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
não tem medido esforços 

em apoio à classe empresa-
rial. Um exemplo é o Posto 
do Sebrae Aqui, que coloca 
inúmeros serviços à dispo-
sição dos empreendedores 
da cidade. São palestras, 
cursos e oficinas nas áreas 
de serviços, comércio e in-
dústria – todos de grande 
valia para fortalecer o polo 
empresarial. E recentemen-
te, foram inaugurados pos-
tos nas regiões do Matão e 
Área Cura, descentralizan-
do os atendimentos.

“Nosso objetivo é traba-
lhar para trazer para Suma-

ré grandes empresas e em-
preendimentos que contri-
buam com o crescimento 
da cidade, geração de em-
pregos e renda para a popu-
lação e impulsionem a nos-
sa economia. Sumaré é uma 
cidade bastante promissora 
e trabalhamos para chamar 
a atenção dos investidores 
por sua localização privi-
legiada, oferta de mão-de-
-obra capacitada e também 
pela seriedade do Governo 
Municipal no contato com 
os empresários”, comentou 
o prefeito Luiz Dalben.

Centro de Operação do Mercado Livre de Sumaré fica às margens da rodovia José Lozano Araújo 

Centro de Operação do Mercado Livre 
Sumaré entra em funcionamento

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

eSpAçO eSpíRitA

Vera Ivanovna 
Kryzhanovskaia

As primeiras psicografias do espírito Conde Ro-
chester foram transmitidas à médium Vera Ivanovna 
Kryzhanovskaia (registros nos livros editados escre-
vem Wera Krivanovskaia e outras pequenas variações). 

Ela nasceu em Varsóvia, Polônia, no dia 14 de julho 
de 1861. Seu pai desencarnou quando ela tinha dez 
anos de idade. Com isso, sua família ficou com uma 
difícil situação econômica. Com problemas financei-
ros e saúde frágil, ela concluiu sua educação em casa.

Com 18 anos de idade Vera notou que tinha dons 
mediúnicos. Nessa época o Espiritismo dava seus pri-
meiros passos e tinha se tornado um assunto de re-
levante interesse nas sociedades europeias. Foi nes-
sa época que, frequentando os primitivos centros es-
píritas, J. W. Rochester se materializou numa sessão 
e lhe propôs que se dedicasse a escrever livros sob 
sua orientação. 

Nesse contexto, foi publicado em 1886 o seu primei-
ro livro: “Episódio da Vida de Tibério”, ditado por Ro-
chester. Na sequência ela trouxe ao mundo dos vivos 
uma sequência de outros interessantes livros, sem-
pre sob a tutela de Rochester. O mais interessante de 
todos foi “A Vingança do Judeu”, uma trama emocio-
nante, de amor e ódio, traição e preconceito, vingan-
ça e perdão, que no Brasil se transformou numa no-
vela de televisão. 

Vera desencarnou em 29 de dezembro de 1924, em 
Talin, capital da Estônia. Nessa época esse país era in-
dependente. No decorrer da Segunda Guerra Mundial, 
viria a se tornar parte da União Soviética. Daí o fato 
de algumas fontes mencionarem que Vera era russa.  

A.M.

Com a chegada da Black 
Friday, o período mais 
aguardado do ano para 
quem busca grandes opor-
tunidades com descontos, 
além de adquirir produtos, 
os consumidores também 
podem investir em conhe-
cimento e qualificação pro-
fissional. Em um mercado 
de trabalho cada vez mais 
competitivo, ter uma for-
mação diferenciada é es-
sencial para conquistar 
melhores empregos e cres-
cer profissionalmente.

Para quem pretende 
aproveitar o período de 
promoções para turbinar 
o currículo, o Grau Educa-
cional, referência nacional 
em ensino técnico, supe-
rior e profissionalizante, e 
que tem unidade em Suma-
ré, está com descontos im-
perdíveis. Esta é a chance 
ideal para quem deseja mu-
dar de vida, investindo em 
uma educação de qualida-
de que abre portas para no-
vas oportunidades e cresci-
mento profissional. As con-
dições especiais estão dis-
poníveis até o sábado (30).

Reconhecido como a 
maior rede de ensino téc-
nico particular do Brasil, 
o Grau Técnico está ofere-
cendo condições exclusivas 
durante a Black Friday. As 
matrículas saem por ape-

Grau Educacional oferece oportunidade para 
investir na carreira profissional na Black Friday

Unidade de Sumaré está com descontos imperdíveis para quem pretende turbinar o currículo

cOnHeciMentO 
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nas R$ 49 e a primeira par-
cela tem o valor promocio-
nal de R$ 199. Além disso, 
os alunos recebem mate-
rial didático e uniformes 
gratuitos, garantindo o su-
porte necessário para ini-
ciar a jornada profissional.

Para quem busca cursos 
de curta duração com alto 
impacto no mercado de tra-
balho, o Grau Profissiona-
lizante é a melhor escolha. 
A rede oferece cursos livres 
que atendem às demandas 
do mercado atual, com fo-
co em prática, flexibilidade 
de horários e conclusão em 
menos tempo. As condições 
promocionais da Black Fri-
day são as mesmas ofereci-
das pelo Grau Técnico.

Para aqueles que dese-
jam dar o próximo passo 
na carreira e ingressar no 
ensino superior, a Faculda-

de Grau oferece vantagens 
exclusivas nesta Black Fri-
day. A primeira mensali-
dade custa apenas R$ 49 e 
não há cobrança de taxa de 
matrícula. Os cursos mais 
procurados do país estão 
disponíveis para quem de-
seja conquistar uma for-
mação superior com qua-
lidade e economia.

“A Black Friday é uma 
oportunidade não apenas 
para adquirir bens mate-
riais, mas também para 
investir em algo que traz 
retorno a longo prazo: a 
qualificação profissional. 
Nosso objetivo é tornar o 
aprendizado acessível, in-
centivando as pessoas a da-
rem o primeiro passo rumo 
ao sucesso profissional. Tu-
do isso em uma rede de re-
ferência, presente em todos 
os estados brasileiros”, des-

taca Elielson Filho, gerente 
de marketing da rede.

Além da formação pro-
fissional, a unidade de Su-
maré oferece todo o supor-
te no encaminhamento dos 
alunos ao mercado de tra-
balho. “Na nossa Agência 
de Emprego, os alunos con-
tam com mentoria profis-
sional e encaminhamen-
to ao mercado de trabalho, 
conquistando empregos e 
estágios através de nossa 
rede de parceiros”, comen-
ta Adriana Guerra, gestora 
do Grau Técnico Sumaré.

Em Sumaré, o Grau Edu-
cacional está localizado na 
rua José Maria Miranda, 
480, Centro, e oferece cur-
sos técnicos de Enferma-
gem, Radiologia, Farmá-
cia, Administração e Ele-
trotécnica, além de cursos 
profissionalizantes.
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GoodBom Supermercados abre 
mais de cem vagas de emprego 
em unidades de Sumaré e região

Com apoio da Prefeitu-
ra, Nova Odessa será re-
presentada na grande fi-
nal do Miss São Paulo Teen 
Infantil 2024, que acontece 
neste domingo, 24 de no-

vembro, no luxuoso Tea-
tro Gamaro, na capital. 
As jovens Larissa Camilo 
(Miss Mirim Nova Odessa 
2024), Laura Rocha Zoco-
lau (1ª Princesa Mirim No-
va Odessa 2024) e Manuela 
Pascoal (2ª Princesa Mirim 
Nova Odessa 2024) prome-

tem brilhar neste impor-
tante evento estadual.

As três meninas, que 
compõem a categoria Mi-
rim, disputarão o título de 
Miss São Paulo Infantil, 
concorrendo com apro-
ximadamente 100 parti-
cipantes de 4 a 7 anos de 

diversas cidades do Esta-
do. Apenas as três melho-
res colocadas da categoria 
avançarão à etapa nacio-
nal do Miss Brasil Teen In-
fantil e, futuramente, te-
rão a chance de concor-
rer ao título de Miss Uni-
verso Infantil.

Misses mirins de Nova Odessa participam da grande 
final do Miss São Paulo Teen Infantil neste domingo

Misses estiveram no gabinete do prefeito 
Leitinho acompanhadas de seus familiares

TaLEnTos da cidadE

divulgação

Rede de supermercados oferece oportunidades em diversos setores com benefícios e programas de 
capacitação para fomentar o crescimento profissional; vagas para PCD também estão disponíveis 

O GoodBom Supermer-
cados busca novos profis-
sionais para integrar suas 
equipes nas unidades de 
Sumaré, Campinas Indaia-
tuba. A rede está oferecen-
do mais de cem vagas de 
trabalho com oportunida-
des disponíveis em seto-
res como açougue, pada-
ria, rotisseria, caixa, frios e 
laticínios, mercearia, hor-
tifruti, manutenção pre-
dial, entre outros. 

Com o objetivo de ofere-
cer um atendimento de ex-
celência aos clientes, Mi-
chele Garcia, coordena-
dora de Recursos Huma-
nos do GoodBom, diz que 
a ampliação da equipe é 
uma prioridade estratégica 
e crucial. “Estamos sem-
pre em expansão e busca-
mos pessoas que se iden-
tifiquem com nossos va-
lores e com o nosso com-
promisso com os clientes. Vagas são oferecidas para pessoas com diversos níveis de escolaridade, desde o ensino fundamental até o ensino superior

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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Além disso, queremos con-
tribuir com o mercado de 
trabalho nas cidades onde 
estamos presentes, geran-
do oportunidades de de-
senvolvimento profissio-
nal aos moradores locais,” 
comenta Michele.

Assim, para solidificar 
esse compromisso, a em-
presa está aprimorando 
seus processos de seleção 
e investindo em progra-
mas de capacitação con-
tínua, incluindo iniciati-
vas específicas para pro-
fissionais com mais de 50 

anos. As vagas são ofereci-
das para pessoas com di-
versos níveis de escolari-
dade, desde o ensino fun-
damental até o ensino su-
perior, e também há opor-
tunidades inclusivas pa-
ra PCD (pessoas com de-
ficiência).

Os interessados po-
dem se candidatar pre-
sencialmente na unidade 
mais próxima ou cadas-
trar o currículo pelo site:  
goodbomsupermercados.
pandape.infojobs.com.br. 
Além disso, todas as vagas 
incluem benefícios como 
vale-transporte, refeição 
no local, assistência mé-
dica e odontológica, segu-
ro de vida em grupo, en-
tre outros. 

vagas incluem 
vale-transporte, 
refeição no local, 

assistência médica 
e odontológica

As misses estiveram no 
gabinete do prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho, 
no mês de junho. Acompa-
nhadas de seus familiares e 
do vice-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho, as 
meninas mostraram ao pre-
feito suas faixas e contaram 
sobre suas trajetórias e con-
quistas no universo da be-
leza, além de se divertirem 
com os gatos Milk e Panaco-
ta e o coelho Paulo Ricardo.

Além da grande final no 
domingo, a programação 
do evento começa no sába-

do com uma série de ativi-
dades especiais. As candi-
datas participarão de um 
glamoroso baile à fantasia, 
além de realizarem testes 
com renomadas agências 
e produtoras de TV.

Para Myrea Rodrigues, 
mãe da Miss Mirim No-
va Odessa 2024, Larissa 
Camilo, o evento “é uma 
grande oportunidade de 
despertar o interesse da 
criança para o mundo ar-
tístico, mas, o mais impor-
tante é o desenvolvimento 
da dela para a vida”.
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População poderá colaborar 
com a campanha até 6 dezembro 
comparecendo a um dos postos 
oficiais de coleta distribuídos em 
vários pontos do município

Quem deseja alegrar o 
Natal de uma criança ain-
da pode colaborar com a 
campanha de arrecadação 
de brinquedos promovida 
pela Prefeitura de Horto-
lândia. Isso porque o Fun-
do Social de Solidariedade 
continua arrecadando os 
brinquedos novos ou usa-
dos em bom estado de con-
servação nos pontos ofi-
ciais de coleta espalhados 
pela cidade. Desde que foi 
lançada, a edição deste ano 
da campanha ‘Hortolân-
dia Solidária: Alegre Uma 
Vida’ contabiliza a arreca-
dação de 3.783 brinquedos.

De clínicas odontológi-
cas, supermercados a aca-
demias e colégios, a edição 
da campanha de arreca-
dação de brinquedos pro-
movida pelo Fundo Social 
busca incentivar a prática 
da solidariedade em todas 
as regiões da cidade. To-
dos os brinquedos da cam-
panha ‘Alegre Uma Vida’ 
serão doados às famílias 
em conjunto com as cestas 
de Natal arrecadadas pela 
campanha ‘Natal Solidá-
rio’, também de iniciativa 

do Fundo Social. A expec-
tativa para este ano é su-
perar os 6,2 mil brinque-
dos arrecadados na edição 
do ano passado, como pro-
jeta a presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Hortolândia, Maria 
dos Anjos.

“A edição deste ano da 
campanha está muito po-
sitiva, com um número ex-
pressivo de brinquedos ar-
recadados. Alguns doado-
res entraram em contato 
conosco, agendando uma 
data para realizar as doa-
ções. Além disso, no próxi-
mo dia 27 de novembro te-
remos o ‘Dia D’ de arreca-
dação na Câmara Munici-
pal de Hortolândia. Então, 
nossa expectativa para es-
te ano é atingir um número 
muito significativo de brin-
quedos arrecadados. É uma 
forma de unirmos forças 
para levar um sorriso para 
nossas crianças, alegrando 
o Natal das famílias”, decla-
ra Maria dos Anjos.

Após serem arrecadados, 
os brinquedos passam por 
uma triagem a fim de cor-
rigir imperfeições, realizar 
pequenos reparos em brin-
quedos usados e para cus-
tomizar os brinquedos de 

acordo com a idade e se-
xo das crianças. Segundo o 
Fundo Social de Hortolân-
dia, as entregas dos brin-
quedos em entidades assis-
tenciais da cidade terão iní-
cio no dia 3 de dezembro.

DiA D nA CâmArA 
De HOrtOlânDiA
Assim como no ano pas-

sado, o funcionalismo pú-
blico do Poder Legislativo 
Municipal vai somar for-
ças para endossar a cam-
panha ‘Hortolândia Solidá-
ria: Alegre Uma Vida’. Ser-
vidores públicos da Câma-
ra Municipal de Hortolân-
dia promovem, na próxima 
quarta-feira (27), o ‘Dia D’ 

de arrecadação de brinque-
dos. No ano passado, a ação 
promovida na sede do Po-
der Legislativo foi respon-
sável pela coleta de cerca 
de 500 brinquedos novos.

Quem quiser colabo-
rar com a campanha po-
de comparecer a um dos 17 
pontos de coleta de brin-
quedos espalhados por 
Hortolândia. Interessados 
em realizar doações de 
brinquedos também po-
dem comparecer à sede do 
Fundo Social, localizada na 
rua José Athanázio Bueno, 
260, na Vila Santana. As ar-
recadações de brinquedos 
serão realizadas até o dia 
06 de dezembro.

Consulte os locais de 
coleta da Campanha de 
Arrecadação de Brinque-
dos 2024:

Clínica Odontológica RA 
– R. Circular do Sítio de Re-
creio II, 289 – Jardim San-
ta Izabel

Estúdio Veroni Pilates 
– R. Antônio Fernandes 
Leite, 691 – Jardim San-
ta Izabel 

Etec – Escola Técnica 
Hortolândia – R. Cap. Lo-
rival Mey, 750 – Remanso 
Campineiro

Colégio Trilha das Letras 
– R. Cap. Lorival Mey, 300 – 
Remanso Campineiro 

Câmara Municipal de 
Hortolândia – R. Joseph 

Paul Julien Burlandy, 250 
– Parque Gabriel 

Skyfit Academia Horto-
lândia – Rua Caetano Bas-
so, 170 – Vila São Francisco 

Smart Fit Academia Hor-
tolândia – R. José Camilo 
de Camargo, 05 – Lot. Re-
manso Campineiro 

Colégio Clemente Pavan 
– R. Benedito Leite, 180 Jar-
dim Santa Izabel 

Unasp Hortolândia – 
Rua Pastor Hugo Gegem-
bauer, 265 – Parque Orto-
lândia 

Colégio Adventista Hor-
tolândia – R. Rodrigo Car-
valho, 200 – Parque Orto-
lândia 

Xprime Academia Hor-
tolândia – R. Rodrigo Car-
valho, 200 – Parque Orto-
lândia 

Posto Ipiranga – Av. Olí-
vio Franceschini, 1015 – 
Lot. Remanso Campineiro 

Malibu Academia Hor-
tolândia – Av. Antônio Zu-
za Ferreira, 1748 – Jardim 
de Mônaco 

Kyndryl Hortolândia – 
Rod. Jornalista Francisco 
Aguirre Proença SP-101 – 
Chácaras Assay 

Patrus Transportes- Rua 
Pérola 200 Galpão 3, Mó-
dulos 1,2,3 – Jardim Santa 
Esmeralda 

Solven, Solventes E Quí-
micos – R. Professsor Ab-
gail Alves Pires, 301 – Chá-
cara Nova Boa Vista 

Morete Supermercados 
– Av. João Coelho, 361 Chá-
caras Fazenda Coelho

Expectativa é superar os 6,2 mil brinquedos arrecadados na edição do ano passado

Fundo Social de Hortolândia intensifica 
arrecadação de brinquedos para o Natal
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Com 20 anos de atuação, 
o advogado Antonio Gon-
zalez dos Santos Filho, foi 
eleito presidente da sub-
seção da OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil) de 
Hortolândia, nesta quin-
ta-feira (21). Com o slogan 
‘União e Futuro’, a Chapa 2, 
liderada por Gonzalez sa-
grou-se vitoriosa na dispu-
ta entre dois grupos. 

Na avaliação do presi-
dente eleito, em Hortolân-
dia, a votação transcorreu 
de forma tranquila e com 
muita segurança. Neste 
ano, pela primeira vez as 

eleições foram de forma 
online e demonstrou a ma-
turidade das propostas das 
chapas que concorreram. 

A nova diretoria eleita 
sucede a gestão do atual 
presidente, Luís Leite de 
Camargo, que esteve à fren-
te da 234ª subseção duran-
te o biênio 2022/2024. Lei-
te aproveitou para parabe-
nizar a todos os membros 
das duas chapas pela justa 
disputa que se dispuseram 
a concorrer nestas eleições 
e disse que foi uma disputa 
muito acirrada. 

“A advocacia hortolan-
dense é quem ganha com 
as propostas apresentadas 
para essas eleições e tenho a 

certeza que a diretoria eleita 
continuará o bom trabalho 
de aproximação da advo-
cacia com a sociedade, tra-
balhando projetos de cida-
dania em conjunto com os 
poderes: Judiciário, Execu-
tivo e Legislativo”, afirmou 
o atual presidente. 

Participaram da elei-
ção da OAB em Hortolân-
dia cerca de 560 profissio-
nais, com uma média de 
20% de abstenção. Gon-
zales acredita que a pro-
posta de unir a classe, com 
vistas ao futuro tenha sido 
o diferencial de sua cam-
panha. Ele reforçou que o 
processo de votação correu 
de forma tranquila.

Antonio Gonzalez é eleito presidente da OAB Hortolândia

Presidente eleito Antonio Gonzalez dos Santos Filho assume com proposta de unir a classe

divulgação
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A Prefeitura de Hortolân-
dia atua para estreitar laços 
com a população e a socie-
dade civil. Um exemplo dis-
so foi a visita que jovens da 
Associação Patrulheiros e 
Guarda Mirim fizeram ao 
Palácio dos Migrantes Paço 
Municipal Prefeito Ângelo 
Augusto Perugini, na tarde 

desta quinta-feira (21).
Os jovens visitantes fo-

ram conhecer a usina fo-
tovoltaica instalada na no-
va sede da administração 
municipal, inaugurada em 
maio deste ano. A visita foi 
conduzida por servidores da 
Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sus-
tentável e do Departamen-
to de Iluminação Pública da 
Secretaria de Obras.

Os servidores explica-
ram aos jovens o Progra-
ma de Eficientização Ener-
gética, já implantado pela 
prefeitura, que proporcio-
na economia de recursos 
à cidade. Por meio do pro-
grama, o município utiliza 
energia fotovoltaica, obti-
da por meio de usinas ins-
taladas em vários prédios 
públicos, dentre os quais o 
Paço Municipal.

A visita foi uma ativida-
de extraclasse que os alu-
nos realizaram como con-
clusão do aprendizado so-
bre os assuntos economia 
e consumo consciente de 
energia. 

Os jovens, da faixa de 15 
a 16 anos, integram o Ser-
viço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos 
que é oferecido pela asso-
ciação.

Jovens da Associação Patrulheiros visitam 
usina fotovoltaica do Paço de Hortolândia

Servidores explicaram aos jovens o Programa de 
Eficientização Energética, já implantado pela prefeitura

AtiViDADe eXtrAClASSe 
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Ação foi motivada após relatos de 
moradores dos bairros João Aranha 
e Jardim América sobre possíveis 
problemas no abastecimento

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) ofi-
ciou à Sabesp (Companhia 
de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo) nesta 
sexta-feira (22) solicitando 
informações e providências 
sobre a qualidade da água 
fornecida à população de 
Paulínia. A ação foi moti-
vada por relatos de mora-
dores dos bairros João Ara-
nha e Jardim América, so-
bre possíveis problemas no 
abastecimento.

Membro da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, o depu-
tado destacou a importância 
de garantir que a água servi-
da à população atenda aos 
padrões de qualidade.

“Água é um bem essen-
cial, e a população precisa 
ter a segurança de que es-
tá sendo atendida por um 
serviço seguro e de qua-
lidade. Estamos atentos e 

cobrando respostas, bem 
como soluções rápidas da 
Sabesp para qualquer ti-
po de problema”, afirmou 
o parlamentar.

O deputado estadual re-
forçou o compromisso de 
seguir acompanhando a 
situação e fiscalizando os 
serviços prestados à popu-
lação. Após a resposta, tam-
bém será pleiteado o aba-
timento do valor da água 
nesses dias de prejuízo aos 
consumidores. A Sabesp foi 
procurada para comentar 
os problemas no forneci-
mento de água citados pe-
lo parlamentar, mas até o 
fechamento desta edição 
não havia se manifestado. 

ENCONtRO DE PREFEItOS
O deputado estadual Dir-

ceu Dalben participou nes-
ta semana, em Campinas, 
do 1º Encontro Municipa-
lista de Prefeitos e Prefei-
tas Eleitos no Estado de São 
Paulo. Único representan-
te da Alesp (Assembleia Le-

gislativa do Estado de São 
Paulo) no evento, Dalben 
colocou seu mandato à dis-
posição dos futuros gesto-
res municipais, reforçan-
do seu compromisso com 
o desenvolvimento das ci-
dades paulistas e todo Esta-
do de São Paulo, mais qua-
lidade de vida e justiça so-
cial à população.

O encontro foi uma or-
ganização da APM (Asso-
ciação Paulista dos Muni-
cípios), com o objetivo de 
apoiar tecnicamente os fu-

turos prefeitos e prefeitas, 
especialmente nos cem pri-
meiros dias de governo. Ao 
longo de dois dias, o evento 
reuniu autoridades, espe-
cialistas, ministros, secretá-
rios de Estado e cerca de 200 
prefeitos e prefeitas eleitos.

Entre os painéis apre-
sentados, estavam temas 
como Modernização Ad-
ministrativa, Saúde Digi-
tal, Educação, Urbanismo, 
Gestão de Tributos, Refor-
ma Tributária, Contabili-
dade Pública, Nova Lei de 

Licitações, Desburocrati-
zação e Ambiente de Ne-
gócios, Mudanças Climá-
ticas e Cidades Resilientes.

“Além de todo o apoio 
técnico oferecido, o even-
to também foi uma exce-
lente oportunidade para 
fortalecer o relacionamen-
to dos prefeitos e prefeitas 
eleitos com o governo esta-
dual, governo federal, Le-
gislativo e Judiciário – es-
sencial para o desenvolvi-
mento dos municípios. Co-
locamos nosso mandato à 

disposição de todos, refor-
çando nosso compromis-
so de garantir que a popu-
lação receba serviços públi-
cos de qualidade”, explicou 
Dalben, que também para-
benizou a APM pela inicia-
tiva inédita.

Estiveram no encerra-
mento do evento, ao lado 
de Dalben, o vice-governa-
dor Felício Ramuth, o mi-
nistro do TCU (Tribunal de 
Contas da União), Augusto 
Nardes, o presidente do Tri-
bunal de Contas do Estado, 
Renato Martins, o secretá-
rio estadual de Desenvol-
vimento Econômico, Jorge 
Lima, o prefeito de Campi-
nas, Dario Saadi, o superin-
tendente da Caixa Econô-
mica Federal, José Luiz Pa-
vanelli, entre outras autori-
dades e lideranças.

Presidente da APM, Mar-
celo Barbieri agradeceu a 
participação de Dalben, 
único representante da 
Alesp. “Quero agradecer 
você, pela sua força muni-
cipalista, você que tem uma 
alma municipalista por ter 
sido prefeito, seu filho. Sua 
presença aqui engrandece 
o nosso evento. Nossa grati-
dão a você por estar conos-
co neste momento, muito 
obrigado”, falou.

Deputado Dirceu Dalben cobra Sabesp 
por qualidade da água em Paulínia

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Obter a cidadania portuguesa tornou-se um 
objetivo almejado por milhões de pessoas ao 
redor do mundo, especialmente por brasileiros 
com ascendência europeia. Além de propor-
cionar um vínculo com a história familiar, a ci-
dadania portuguesa oferece vantagens econô-
micas, culturais e sociais, sendo também uma 
das portas de entrada para a União Europeia.

BENEFÍCIOS DA CIDADANIA PORtUGUESA:
ACESSO À UNIÃO EUROPEIA
Como cidadão português, você ganha auto-

maticamente o direito de residir, estudar e tra-
balhar em qualquer um dos 27 países da União 
Europeia sem necessidade de vistos ou autori-

zações especiais. Isso inclui países como Ale-
manha, França e Espanha, que oferecem inú-
meras oportunidades de trabalho e educação.

VIAGENS FACILItADAS
O passaporte português é um dos mais po-

derosos do mundo, garantindo entrada sem 
visto em mais de 180 países, incluindo Estados 
Unidos, Japão e Reino Unido. Para os apaixo-
nados por viagens ou profissionais que atuam 
em mercados globais, essa é uma vantagem 
inestimável.

EDUCAÇÃO DE QUALIDADE
Cidadãos portugueses têm acesso às uni-

versidades europeias, muitas vezes com cus-
tos reduzidos ou mesmo financiados pelo go-
verno. Isso abre portas para formação acadê-
mica de excelência em instituições de reno-
me mundial.

DIREItOS SOCIAIS E DE SAÚDE
Residentes em Portugal ou em outros paí-

ses da União Europeia têm acesso a sistemas 
públicos de saúde e previdência social de al-
ta qualidade, que garantem uma maior segu-
rança e qualidade de vida.

HERDAR UMA IDENtIDADE CULtURAL RICA
Além dos benefícios práticos, a cidadania 

portuguesa é um resgate das raízes e da cul-
tura de um país com uma história rica, gastro-
nomia renomada e laços estreitos com diver-
sas nações, incluindo o Brasil.

POR QUE CONtRAtAR UM ADVOGADO É 
ESSENCIAL?

Embora o processo de obtenção da cidada-
nia portuguesa seja tecnicamente acessível, 
ele pode ser complexo, especialmente quan-
do envolve questões como comprovação de 
ascendência, análise de documentos anti-
gos e cumprimento de requisitos específicos 
da legislação portuguesa. É aqui que o apoio 
de um advogado especializado pode fazer to-
da a diferença:

ANÁLISE E VALIDAÇÃO DOCUMENtAL
Um advogado assegura que os documen-

tos apresentados, como certidões de nasci-
mento, casamento e outros registros, este-
jam em conformidade com as exigências le-
gais de Portugal.

EVItAR ERROS E REtRABALHO
Processos com documentação incompleta 

ou incorreta podem resultar em atrasos ou até 
em indeferimento. Um profissional experien-
te identifica potenciais problemas e os resol-
ve antecipadamente.

REPRESENtAÇÃO JURÍDICA EM PORtUGAL
Muitos processos exigem tramitação direta 

em órgãos portugueses, como o Instituto dos 
Registos e Notariado. Ter um advogado no lo-
cal pode acelerar o andamento e resolver ques-
tões burocráticas mais rapidamente.

ACOMPANHAMENtO PERSONALIZADO
Cada caso é único. Um advogado oferece 

suporte personalizado, levando em conta as 
peculiaridades de sua situação e aumentando 
significativamente suas chances de sucesso.

CONCLUSÃO
A cidadania portuguesa é muito mais do 

que um passaporte; é uma oportunidade 
de expansão pessoal e profissional. No en-
tanto, o caminho para obtê-la requer cui-
dado e atenção. Ao contar com o apoio de 
um advogado especializado, você garan-
te não apenas agilidade no processo, mas 
também segurança jurídica e tranquilida-
de em cada etapa.

Se você está pensando em explorar suas 
origens portuguesas, vale a pena investir em 
orientação profissional para transformar o 
sonho de ser cidadão europeu em realidade.

Você gostou deste conteúdo? Para mais in-
formações sobre direito internacional, conti-
nue acompanhando nossa coluna semanal. 
Tenha um excelente sábado!

Advogada, pós-graduada em Direito Previdenciário e Prática Previdenciária (RGPS), 
pós-graduanda em Prática no Regime Próprio de Previdência Social (RPPS) e 
Previdência Complementar, e pós-graduanda em Direito de Família e Sucessões. 
Atua como advogada previdenciária no renomado Escritório Andressa Martins 
Advocacia, localizado na cidade de Sumaré há mais de 17 anos.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP | Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Luana Bornia

Justiça em Foco

Cidadania portuguesa: benefícios, 
vantagens e a importância de um 

advogado especializado

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) aprovou as contas 
do ex-presidente da Câma-
ra Municipal de Sumaré, 
Willian Souza (PT), refe-
rentes ao exercício de 2022. 
A decisão destaca que, du-
rante sua gestão, a Câma-
ra Municipal cumpriu in-
tegralmente os índices le-
gais e constitucionais exi-
gidos para o Legislativo, 
incluindo o limite de gas-

tos com pessoal e o desti-
no de recursos públicos, 
refletindo a boa adminis-
tração e a transparência 
nas ações realizadas.

O ex-presidente Willian 
Souza expressou sua satis-
fação com a decisão do Tri-
bunal de Contas. “A decisão 
mostra como sempre tra-
balhamos em conformida-
de com as exigências legais 
e fiscais, garantindo uma 
gestão do dinheiro público 
com eficiência e voltada ao 
interesse de Sumaré”, disse 
o parlamentar. 

Para o TCE-SP, o or-
çamento do Legislat i-
vo de Sumaré foi condu-
zido dentro dos parâme-
tros estabelecidos pela Lei 
de Responsabilidade Fis-
cal e o gasto total com o 
funcionamento da Câma-
ra foi compatível com as 
normas fiscais. Além dis-
so, a fiscalização não en-
controu irregularidades 
que comprometessem a 
regularidade das contas, 
o que reflete a gestão efi-
ciente e responsável con-
duzida durante o período.

Willian Souza foi pre-
sidente da Câmara Muni-
cipal de Sumaré por dois 
mandatos entre os anos de 
2019 e 2022. No período, 
ele aplicou medidas ino-
vadoras para o aumento da 
transparência e contenção 
de gastos públicos, além 
disso, investiu na valoriza-
ção dos servidores, mante-
ve a equivalência entre os 
funcionários concursados 
e comissionados, eliminou 
gastos com celular corpo-
rativo, combustível e car-
ros alugados.

TCE aprova contas de Willian Souza, 
ex-presidente da Câmara de Sumaré

Willian souza cumpriu integralmente os índices 
legais e constitucionais exigidos para o Legislativo

EXERCÍCIO 2022 
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deputado reforçou o 
compromisso de seguir 
acompanhando a situação 
e fiscalizando os serviços 
prestados à população



Para incentivar o paga-
mento de débitos inscritos 
em dívida ativa e regulari-
zar a situação de milhares 
de contribuintes paulistas, 
o Governo do Estado, por 
meio da Procuradoria Ge-
ral do Estado de São Paulo 
(PGE/SP), irá promover no 
próximo dia 26 um muti-
rão presencial do programa 
Acordo Paulista para a re-
negociação de dívidas com 
mais de dois anos de atra-
so, principalmente IPVA.

 Além da Praça da Sé, 
na Capital, o mutirão tam-
bém será levado a outros 
pontos, inclusive no inte-

rior do Estado, com aten-
dimentos presenciais nos 
postos do Poupatempo da 
Alesp (Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Pau-
lo) e dos municípios de 
Campinas, Bauru e Ribei-
rão Preto. Uma nova data 
também está prevista para 
dezembro, nos mesmos lo-
cais na cidade de São Paulo 
e nos municípios de Cam-
pinas, São Carlos e São Jo-
sé do Rio Preto.

Desenvolvido pela Sub-
procuradoria Geral do Con-
tencioso Tributário-Fiscal 
da PGE/SP e lançado em 
fevereiro deste ano, o pro-
grama Acordo Paulista já 
renegociou mais de R$ 46 
bilhões com a publicação 

Acordo Paulista: Governo de SP promove mutirão 
presencial para regularização de débitos em atraso

Dívidas com mais de dois anos de atraso 
poderão ser negociadas, inclusive IPVA

divulgação

inscritos em dívida ativa

Uma festa animada com 
direito a brincadeiras an-
tigas e aniversário de um 
ano de atividades do Pro-
jeto Águia no bairro San-
ta Fé. É a sexta edição 
do AnimaHorto, que se-
rá realizada neste sába-
do (23), a partir das 9h, no 
campinho do Santa Fé, e 
levará muita alegria com 
carrinhos de rolimã, jogo 
de bets e burquinha (bo-
linha de gude), futebol de 
rua, roda pião, corrida do 
saco, corrida da vassoura, 
queimada, entre outras.

Além das atividades, as 
crianças poderão se deli-
ciar com um delicioso ca-
fé da manhã, preparado 
pelos voluntários da insti-
tuição. “O AnimaHorto é 
um evento tradicional da 
Associação Projeto Águia. 
Nosso objetivo é levar ale-
gria, diversão, e apresen-
tar as brincadeiras as tra-
dicionais que fizeram a 
alegria dos jovens da dé-
cada de 1990. Queremos 
que as crianças aprendam 
atividades saudáveis, e fi-
quem menos tempo no ce-
lular, na televisão, ou até 
mesmo jogando videoga-
me. Essas brincadeiras, 

além de serem divertidas, 
fazem as crianças se exer-
citarem e melhora a qua-
lidade de vida. Vem se di-
vertir com a gente, e traga 
seu filho”, convida o volun-
tário e fundador da entida-
de, Rêgi Águia.

O AnimaHorto já está na 
sexta edição de uma ação 
que é a primeira e única em 
Hortolândia. “Andar de car-
rinho de rolimã, jogar bets 
e jogar burquinha é mui-
to difícil encontrar nas co-
munidades, pois os jovens, 
em sua maioria, só ficam vi-
drados nos aparelhos tec-
nológicos como celular, vi-
deogame e televisão. Será 

um sábado animado que 
vai ficar na memória das 
crianças e jovens do Proje-
to Águia. Queremos atender 
neste dia mais de 100 crian-
ças e jovens, além dos pais 
que comparecerão e, com 
certeza, vão brincar com 
as crianças para relembrar 
suas infâncias”, explica o 
presidente do Projeto Águia, 
Rodrigo Herculano.

animaHorto
O objetivo do Anima-

Horto é levar diversão e 
alegria para crianças e jo-
vens das comunidades de 
Hortolândia. O evento já foi 
realizado Vila São Pedro, 

Projeto Águia realiza 6ª edição do 
AnimaHorto com brincadeiras

atividades saudáveis

divulgação
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FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob 
n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos da Cédula de 
Crédito Bancário nº 10143590405, datada de 24/01/2019, no qual fi guram como fi duciantes Tallyta Keissela Mendes da Silva, portadora do RG nº 54.591.367-
6-SSP/SP, inscrita no CPF nº 080.514.046-88, empresária e seu marido Tiago Mendes da Silva, portador do RG nº 41.503.554-5-SSP/SP, inscrito no CPF nº 
229.779.558-01, técnico de enfermagem, brasileiros, casados sob o regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados na Cidade de Sumaré/SP, 
levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 02 de dezembro de 2024, às 15h00min, 
no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 831.724,73 (oitocentos e trinta e um mil, setecentos e vinte e 
quatro reais e setenta e três centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pelo Prédio (Casa) 
Residencial  nº 674, situado à Avenida Chico Mendes – Loteamento denominado Residencial Ypiranga, no Distrito de Nova Veneza, Município e Comarca de 
Sumaré/SP, com a área construída de 180,23m² e respectivo terreno (Lote nº 10, da quadra 01) com 305,00m². Imóvel objeto da matrícula nº 45.903 do Cartório 
de Registro de Sumaré/SP. Obs.: i) Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; ii) Regularização e encargos perante 
os órgãos competentes de eventuais divergências da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do comprador. Caso não haja licitante em 
primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 12 de dezembro de 2024, às 15h00min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo 
igual ou superior a R$ 415.862,37 (quatrocentos e quinze mil, oitocentos e sessenta e dois reais e trinta e sete centavos). Todos os horários estipulados 
neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. 
O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, 
horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico 
ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de 
preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, 
outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.
com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo 
presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados 
em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção 
HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas 
depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor 
fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do 
arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fi duciante, mantida em 
instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 
1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

até 31 de dezembro 

BRK promove Feirão Blue Friday com 
condições para negociação de débitos

serviÇo

Feirão blue Friday 
Quando: de 18/11 a 31/12
Canais de negociação: 
agência virtual - minhabrk.com.br
serasa Limpa Nome - https://
shre.ink/g89W
Flexpag - https://shre.ink/g89T

Lojas de atendimento bRK

Em sumaré, as unidades de 
atendimento da bRK estão lo-
calizadas:
• Rua Emílio Leão Brambila, nº 
300, Vila Menuzzo

• Rua Maximiano Lopes, nº 202, 
Jardim denadai
• Avenida Minasa, nº 1.408, Vi-
la san Martin

Com funcionamento das 9h às 
16h, de segunda a sexta-feira.

Descontos exclusivos e parcelamentos são oferecidos 
aos clientes para o pagamento de faturas vencidas; 
negociações podem ser feitas com a concessionária ou 
pelos parceiros Serasa Limpa Nome e Flexpag

Para auxiliar os clientes 
a quitar débitos das faturas 
de água e esgoto, a BRK, 
concessionária responsá-
vel por serviços de sanea-
mento em Sumaré, realiza 
uma nova edição do Feirão 
Blue Friday. A ação comer-
cial teve início nesta sema-
na, segue até 31 de dezem-
bro e oferece condições fa-
cilitadas para o pagamento 
de faturas pendentes com 
mais de 90 dias de atraso. 

“Por meio do Feirão 
Blue Friday, nossos clien-
tes podem aproveitar as 
condições diferenciadas 
para renegociarem os dé-
bitos e regularizarem as 
pendências. As negocia-
ções são exclusivas, com 
avaliação das melhores 
condições de pagamen-
to para cada caso. A ação 
é direcionada a todos os 
clientes que possuem fa-
turas pendentes com mais 

de 90 dias de atraso, bene-
ficiando imóveis residen-
ciais, comerciais e indus-
triais”, afirma Rogério Li-
ma, gerente comercial da 
BRK em Sumaré. 

como participar
As negociações do Fei-

rão Blue Friday podem ser 
feitas diretamente com a 
concessionária, por meio 
da agência virtual Minha-

BRK, pelo 0800 7710001 ou 
nas Lojas de Atendimen-
to que disponibilizam aos 
clientes diferentes moda-
lidades de pagamento co-
mo pix, à vista com car-
tão de débito e pagamen-
to parcelado com cartão 
de crédito. No atendimen-
to presencial, os clientes 

podem parcelar as dívi-
das em até 36 vezes. 

Condições facilitadas 
também podem ser nego-
ciadas com parceiros da 
BRK. A plataforma do Se-
rasa Limpa Nome oferece 
até 65% de descontos, pa-
gamento parcelado em até 
21 vezes no cartão de cré-
dito ou à vista por boleto 
bancário ou PIX. Descon-
tos exclusivos e taxas pre-
cisam ser consultadas no 
momento da negociação. 
E a partir de 29 de novem-
bro, os clientes também 
encontrarão condições fa-
cilitadas de pagamento das 
dívidas pela Flexpag.

Para mais informações 
sobre o Feirão Blue Friday, 
os clientes podem entrar 
em contato pelos canais 
gratuitos de Atendimento 
da BRK: 0800 771 0001 (dis-
ponível 24 horas) e What-
sApp (11) 99988-0001 (de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 20h, e aos sábados, 
das 8h às 14h). 
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no atendimento 
presencial, os 

clientes podem 
parcelar as dívidas 

em até 36 vezes

Ação é direcionada a todos 
os clientes que possuem 
faturas pendentes com 
mais de 90 dias de atraso
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voltado à empresas em re-
cuperação judicial.

Com o Acordo Paulista, 
o Governo do Estado refor-
ça seu compromisso com a 
modernização da tributa-
ção e o apoio ao desenvol-
vimento econômico, pro-

porcionando um ambien-
te mais favorável para ci-
dadãos, empreendedores 
e empresas no Estado de 
São Paulo. Mais informa-
ções podem ser obtidas na 
página do Acordo Paulista 
(acordopaulista.sp.gov.br).

atendendo crianças e jo-
vens dos bairros Vila Real, 
Jardim Das Colinas, Nova 
Hortolândia e Orestes Ôn-
garo. A instituição oferece 
atividades esportivas, edu-
cacionais e culturais, e pro-
move o resgate cultural de 
brincadeiras que há tem-
pos estão esquecidas pelas 

crianças. Além de tirar as 
crianças da ociosidade, a 
intenção é que elas conhe-
çam as brincadeiras mais 
saudáveis, como forma de 
aprender as tradições an-
tigas e deixem um pouco 
de lado os recursos tecno-
lógicos como celular, tele-
visão, videogame e tablets.

Ação será realizada neste sábado, a partir 
das 9h, no campinho do santa Fé, em Hortolândia

de três editais, sendo o pri-
meiro exclusivo para deve-
dores de ICMS inscritos em 
dívida ativa, o segundo di-

recionado para débitos de 
IPVA e créditos do Tribu-
nal de Justiça e do Tribu-
nal de Contas, e o terceiro 



Grávida de 3 meses, ela admitiu que esfaqueou seu companheiro após um desentendimento e alegou legítima defesa

Uma mulher de 34 anos, 
grávida de três meses, ma-
tou o namorado com uma 
facada no peito, na tarde 
desta quarta-feira (20) na 
Chácara Cruzeiro do Sul, 
em Sumaré. A vítima foi 
identificada como Rerinal-
do Mendes de Sousa, de 33 
anos, que não resistiu aos fe-
rimentos e morreu no local.

Uma equipe da Polícia 
Militar foi acionada para 
atender uma briga entre 
um casal. Os policiais che-
garam ao endereço, na rua 
Via Láctea e chamaram pe-
los proprietários do imóvel. 
Uma mulher foi abordada 
e, segundo os policiais, ao 
ser questionada sobre o que 
havia acontecido, ela disse 
estar grávida de três meses 
e admitiu que esfaqueou o 
companheiro após um de-
sentendimento e informou 
que agiu em legítima defe-
sa. Durante averiguação, 

Acusada foi autuada em flagrante por homicídio e alegou que golpeou o namorado para não morrer

Gestante mata namorado com facada 
no peito no Cruzeiro do Sul, em Sumaré

Uma carreta desgover-
nada bateu em um car-
ro e invadiu uma imobi-
liária em Paulínia na ma-
nhã desta sexta-feira (22). 
O acidente aconteceu na 
avenida José Paulino, e 
a Polícia Militar foi acio-
nada para o caso às 11h. 
Uma pessoa ficou ferida 
no acidente. 

Vídeos registrados por 
pessoas no local, após o aci-
dente, mostram que a carre-
ta bateu em um carro que 
estava estacionado e atra-

vessou a entrada do imóvel, 
que ficou destruído. 

O caminhão, antes de 
atingir o imóvel, colidiu 
com um carro que estava 
estacionado na via. A for-
ça do impacto foi tama-
nha que a cabine da car-
reta penetrou na estrutura 
da imobiliária, enquanto a 
carroceria ficou atravessa-
da na calçada.

Uma mulher que estava 
no interior da imobiliária 
ficou ferida, porém, sem 
gravidade. Ela foi socor-
rida pelo Corpo de Bom-
beiros e encaminhada pa-
ra atendimento médico 

no Hospital Municipal de 
Paulínia 

A fachada do estabeleci-
mento ficou completamen-
te destruída e passará por 
uma avaliação da Defesa 
Civil para verificar a segu-
rança da estrutura. A perí-
cia foi acionada para o lo-
cal e as causas do acidente 
serão investigadas.

A Polícia Militar tam-
bém esteve presente para 
controlar o trânsito e iso-
lar a área. O acidente cau-
sou grande congestiona-
mento na região e assus-
tou os moradores e comer-
ciantes locais.

Carreta desgovernada invade imobiliária em Paulínia

Caminhão colidiu com um carro que estava estacionado na via antes de atingir o imóvel 

UM FERIDO 

divulgação

GCM detém suspeito de furtar celular
A Guarda Civil de Nova Odessa deteve um homem, por furto de celular, 
na noite desta quinta-feira (21), em Sumaré. Um guarda retornava para 
casa e no trajeto, na divisa com Sumaré, visualizou e deteve o suspeito 
com as características de um acusado que teria furtado um celular em 
uma loja na área central de Nova Odessa. O suspeito foi conduzido ao 
Plantão Policial, indiciado por furto, ouvido e liberado.POLICIASÁBADO
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queixou de sangramento, 
pois está no início da gra-
videz. Ela foi levada à UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) Macarenko, on-
de recebeu atendimento 
médico sendo descartada 
a possibilidade de aborto 
espontâneo e em seguida 
foi liberada. 

A mulher foi conduzida 
novamente ao Plantão Po-
licial onde ficou presa em 
f lagrante por homicídio 
e transferida à Cadeia de 
Sumaré. De acordo com o 
advogado da acusada, Gui-
lherme Vidotto, “desde o 
primeiro momento ela sus-
tentou que golpeou o na-
morado para não morrer. 
Não foi a primeira agressão 
e os episódios de violência 
aumentaram depois que 
ela descobriu a gravidez. 

As investigações foram 
iniciadas e a defesa espera 
que, no momento oportu-
no, fique estabelecido que 
ela agiu em legítima defe-
sa”, afirmou o advogado.

um homem foi encontrado 
ferido na residência cober-
to com um edredom. Equi-
pes do Corpo de Bombei-
ros e do Samu (Serviço de 

Atendimento Móvel de Ur-
gência foram acionadas e 
constataram a morte.

A Polícia Civil também 
esteve no local e a Polícia 

Científica realizou os traba-
lhos de perícia técnica e lo-
calizou a faca usada no cri-
me, que foi apreendida. O 
corpo de Rerinaldo foi reco-

lhido ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Americana.

Os policiais conduzi-
ram a mulher à delegacia 
e, durante o depoimento, se 

Uma carga de medica-
mentos de alto custo, in-
cluindo canetas emagre-
cedoras, e cosméticos, rou-
bada de uma farmácia em 
Rio Claro, foi recupera-
da pela Polícia Militar em 
Sumaré, distante 79 quilô-
metros do local do crime. 
O material, avaliado em 
aproximadamente R$ 100 
mil, estava com um suspei-
to de 23 anos, que foi pre-
so após uma abordagem na 
rodovia dos Bandeirantes.

O acusado foi detido 
quando estava em um veí-
culo estacionado na altu-
ra do quilômetro 111, em 
Sumaré. A Polícia Militar 
parou o carro e prendeu o 
único ocupante, um ho-
mem de 23 anos, que cons-
tou como procurado pela 
Justiça, com passagens an-
teriores por roubo. Duran-

te a abordagem, a polícia 
encontrou a carga de me-
dicamentos e cosméticos 
avaliada em R$ 100 mil, no 
interior do veículo, que es-
tava com a placa adultera-
da. Com o suspeito, os mi-
litares encontraram uma 
arma de fogo.

O roubo aconteceu por 
volta das 4h30 de quinta-
-feira (21), em uma farmá-
cia localizada na rua 14, na 
Vila do Rádio, em Rio Cla-
ro. Três criminosos, sen-
do um deles armado, en-
traram no estabelecimen-
to. Um dos assaltantes fin-
giu ser cliente, mas, assim 
que anunciou o assalto, 
dois comparsas desceram 
rapidamente do carro.

Um dos criminosos fi-
cou no banco do moto-
rista, enquanto os outros 
dois renderam as funcio-
nárias e as levaram para o 
segundo andar da loja. As 
vítimas foram trancadas 

em uma sala, onde per-
maneceram por cerca de 
meia hora.

A situação só foi inter-
rompida quando um mo-
rador notou a movimen-
tação suspeita e acionou 
a Polícia Militar. As fun-
cionárias saíram da sala 
quando os policiais che-
garam ao local. Câmeras 
de segurança da drogaria 
registraram imagens do 
veículo utilizado pelos cri-
minosos, o que permitiu 
rastrear e localizar o car-
ro em Sumaré.

O suspeito foi preso em 
flagrante e encaminhado 
ao Plantão Policial de Su-
maré, onde será investiga-
do. Ele já possui passagens 
por roubo e era procurado 
pela Justiça. As autorida-
des continuam as inves-
tigações para identificar 
os outros dois envolvidos 
no assalto, que permane-
cem foragidos.

Quat ro pessoas fo-
ram presas por tráfico de 
drogas nesta quinta-fei-
ra (21) em Sumaré e Pau-
línia. Policiais militares 
do 10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polí-
cia) prenderam três ho-
mens por tráfico de dro-
gas em Sumaré. As equi-
pes de ações especiais de-
sencadearam a operação 
pela comunidade do Par-
que Salerno. 

Durante o patrulha-
mento com os cães Zamp 
e Colt, as equipes abor-
daram três homens, sen-
do localizada com um de-
les uma mochila conten-
do R$ 470 e drogas. Com 
outro suspeito foi locali-
zada uma pochete com 
R$ 140 e entorpecentes. 
O terceiro abordado esta-
va na função de olheiro e, 

com ele, foi localizado um 
celular. No total, foram 
apreendidos um celular, 
167 pedras de crack, 353 
porções de cocaína, 222 
porções de maconha, 177 
porções de dry, 104 por-
ções de skank, além de 
R$ 610. Os acusados fo-
ram conduzidos ao Plan-
tão Policial de Sumaré e 
permaneceram presos.

EM PAULÍNIA
Em Paulínia, durante 

patrulhamento do Baep, 
em posse do registro de 
denúncia, os policiais fo-
ram ao endereço forneci-
do na denúncia de que o 
local era usado para ar-
mazenamento e comér-
cio de drogas por um ho-
mem. A ocorrência acon-
teceu na noite desta quin-
ta-feira (21), no Parque 
Bom Retiro, em Paulínia. 

As equipes, ao chega-

rem ao imóvel na rua Li-
na Margarida de Olivei-
ra, foram recebidas pela 
esposa do suspeito que, 
informada sobre a de-
núncia, permitiu a entra-
da dos militares. Na ca-
sa, os policiais encontra-
ram o acusado, que con-
firmou o teor da denúncia 
e mostrou onde os entor-
pecentes estavam arma-
zenados.

No fundo do quintal da 
residência, dentro de uma 
caixa, foram localizadas 
diversas porções de maco-
nha, haxixe, comprimidos 
de ecstasy, materiais para 
embalo, balança de preci-
são, um caderno contendo 
a contabilidade das ven-
das de drogas e dinheiro 
em espécie. Diante dos fa-
tos foi dada voz de prisão 
em flagrante e o acusado 
foi levado ao Plantão de 
Polícia Judiciária e per-
maneceu detido.

PM recupera carga avaliada em 
cerca de R$ 100 mil em Sumaré

Baep prende quatro por tráfico 
e apreende drogas na região 

FARMÁCIA DE RIO CLARO FLAGRANTES DE TRÁFICO 
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Everton Santos, co-
nhecido carinhosa-
mente como Tiu Fut-

zoeira, é um talentoso lo-
cutor e narrador esporti-
vo brasileiro. Nascido em 
Sumaré, São Paulo, Tiu de-
senvolveu paixão pelo fute-
bol desde jovem e transfor-
mou essa paixão em uma 
carreira de sucesso. Hoje 
ele faz trabalhos para rádio 
Resenha do Interior e com a 
Ponte News – emissora vol-
tada a jogos da Ponte Pre-
ta no estádio Moisés Luca-
relli, o Majestoso.

Sua primeira oportuni-
dade de ingressar no mer-
cado esportivo como narra-
dor, foi através da oportuni-
dade dada pelo seu amigo 
Wagner Santos junto à rá-
dio comunitária Vida No-
va FM 104.9 de Americana 
com jogos do Rio Branco.

Tiu Futzoeira conquis-
tou o coração dos fãs de fu-
tebol em Sumaré e região. 

Everton Santos 
‘A voz do esporte regional’

fotos: divulgação

No dia 10 de novembro, 
no campo do Sete, Arena 
Matão, aconteceu uma das 
semifinais da terceira divi-
são do Campeonato Ama-
dor de Sumaré e o Atalanta 
venceu o JL (Jardim Lúcia) 

por 2 a 1, com gols de Fer-
nandinho e Charles. O Par-
ma foi o outro finalista após 
vencer o União Ypê, em No-
va Veneza, por 3 a 2. Então, 
no domingo (24) a final será 
italiana. Atalanta e Parma.

Final italiana no 
fim da 3ª divisão 
do Campeonato 

Amador de Sumaré

Sumareense é medalha 
de prata na Taça Brasil de 

Atletismo em Bragança
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Aconteceu no sába-
do (9) e domingo (10) a 
quarta edição da Taça 
Brasil Master Loterias 
Caixa de Atletismo na ci-
dade de Bragança Paulis-
ta, realizado no Centro 
Nacional Loterias Cai-
xa de Desenvolvimen-
to do Atletismo. A Con-
federação Brasileira de 
Atletismo( CBAt) reali-
zou o evento em parceria 
com Associação Brasilei-
ra de Master ( ABRAM). 
Houve uma participa-
ção de mais de 800 atle-
tas com idades acima de 
30 anos. E nosso atleta 
Mario Sergio já conhe-
cido na cidade pelas suas 
conquistas nos últimos 
anos em competições 
nacionais e internacio-
nais, participou de sua 
última competição neste 
ano de 2024. Onde com-
petiu em 3 provas, sen-
do os 100 metros rasos, 
Salto em distância e nos 
110 metros com barreiras 
e obteve os seguintes re-
sultados, 5º lugar no 100 
metros, 4º lugar no salto 
em distância e medalha 
de prata nos 110 metros 
com barreiras.

Foi uma competi-
ção muito acirrada en-
tre os atletas que são to-
dos de alto nível, embo-
ra eu esperava terminar 
o ano com um resultado 
melhor, mais em virtude 
das chuvas dos últimos 
dias atrapalhou muito 
os treinos que são essen-
ciais na reta final na pre-
paração de um atleta an-
tes de uma competição, 
mais segue os treinos e 
preparo visando 2025 
que é ano de Mundial. 
Finaliza o nosso atleta.

ReTROsPeCTO De 2024
Ao longo deste ano 

Mario Sergio participou 
de 4 competições fatu-
rando um total de 12 me-
dalhas, ganhando meda-
lhas em todas as compe-

ga um pouco mais de des-
taque no cenário de im-
portância como competi-
ção municipal.

Às segundas-feiras tem 
um programa chamado ‘A 
Hora do Amador Sumaré’, 
que leva todo o destaque da 
rodada do final de sema-
na. Tiu Futzoeira é conhe-
cido por sua paixão, ener-
gia e dedicação ao futebol. 
Sua narrativa emocionan-
te e comentários esclarece-
dores tornam os jogos mais 
envolventes e atraentes pa-
ra os espectadores.

Agora também com 
narrações de vôlei, cate-
goria amador, com a pri-
meira oportunidade para 
essa categoria sendo dada 
pela equipe de vôlei femi-
nina Valkírias Vôlei Cps, 
de sua amiga Jenniffer, 
quando narrou o tercei-
ro lugar conquistado pe-
las Valkírias no campeo-
nato em Monte Mor e nar-
rando a final desse mesmo 
campeonato, onde a equi-
pe da Villa Angels, de Su-
maré foi campeã.

Everton Tiufutzoeira: 
Precisando de locutor ou 
narrador esportivo para 
seu evento? O contato é (19) 
98243-7622.

Sua carreira como locutor 
e narrador esportivo inclui 
narração de partidas de fu-
tebol em estádios e eventos 
locais, locução de progra-
mas esportivos em rádio e 
TV e comentarista de jogos 
para plataformas digitais.

Mas sua paixão também 
é pelo futebol amador de 
Sumaré. Tiu, como é co-
nhecido, faz a cobertura 

e tem paixão por divulgar 
- da maneira que pode - o 
campeonato.

Sem muitos recursos ou 
parcerias, ele consegue 
com o básico, fazer os áu-
dios com resultado da ro-
dada, classificação dos pró-
ximos jogos , resenha, sem-
pre fazendo o melhor para 
que o futebol da nossa re-
gião seja reconhecido e tra-

tições. 7 medalhas de Ouro 
3 medalhas de Prata 2 me-
dalhas de Bronze 

O FUTURO 2025
Para 2025 o sumareen-

se irá participar de algu-
mas competições nacio-
nais e também ira partici-
par no Mundial de Atletis-
mo, competição esta que se-
rá sua Sétima participação 
onde já obteve 21 medalhas 
em diversos países. Mario 
já está inscrito e agora ira 
intensificar os treinos ate 
chegar o mês de Junho. Es-
te ano o Mundial chamado 
de WPFG (World Police and 
Fire Games ) é uma compe-
tição destinado para todos 
agentes de segurança pu-
blica e bombeiros do mun-
do todo, este ano será reali-
zado na cidade de Birmin-
gham no estado do Alaba-
ma nos Estados Unidos, e 
com uma expectativa de 12 
mil atletas participando en-
tre os 64 esportes nos jogos. 

O sumareense agrade-
ce o apoio de sua família e 
amigos neste ano, e conta 
com ajuda de empresas pa-
ra das cidades para apoiar 
a ida do atleta para o mun-
dial onde será o único re-
presentante da nossa cida-
de nesta competição.



Na véspera de Na-
tal de 1943 to-
mou posse o no-

vo Pároco da Freguesia de 
Sant’Ana: Padre José Gior-
dano. Esteve à frente da Pa-
róquia por dez anos e oi-
to meses. Foi no seu tem-
po que a velha Rebouças 
passou a se chamar Suma-
ré (01/01/1945), em home-
nagem à bela orquídea, ou-
trora comum, nas matas da 
redondeza. 

Segundo o Padre José, a 
Igreja, a Casa Paroquial e o 
Barracão (sede da Congre-
gação Mariana) se achavam 
em situação precária, mas o 
povo é simples e bom. Du-
rante os anos em que esteve 
como vigário, o movimento 
religioso era muito bom e o 
povo “crescia pela fé e boa 
vontade”, escreveu ele no 
Livro Tombo.

Em julho de 1947, foi feita, 
ainda na Matriz velha, a ere-
ção canônica da Via Sacra, 
pelo padre franciscano Frei 
Antonio Shaefer. Os quadros 
foram doados por duas pie-
dosas senhoras da paróquia. 
Vários paroquianos estive-
ram presentes à Semana da 
Ação Católica organizada 
em Campinas pela Dioce-
se (junho de 1947) e no Con-
gresso de Campinas (setem-
bro de 1946).

Era papa o Cardeal Eu-
gênio Pacelli, com o nome 
de Pio XII; era presidente da 
República o General Eurico 
Gaspar Dutra; era governa-
dor do Estado de São Paulo 
Adhemar de Barros, e era 
bispo de Campinas Dom 
Paulo de Tarso Campos. 

Na gestão do Padre 
Giordano foi criada a pa-
róquia de Nossa Senhora 
das Dores, em Nova Odes-
sa, (agosto de 1948) com 
território desmembrado 

Padre José Giordano (primeiro prefeito)

V Falecimentos V

De 05 a 14 De novembro De 2024

Dia 05 De outubro De 2 024

Não houve sepultamentos

Dia 06 De outubro De 2024

Geraldo Paulista Neves, 76 anos
Criosvaldo Santos Souza, 60 anos

Benedito Candido da Costa, 86 anos
Edite Silva Gomes, (idade não informada)

José Roberto Peres, 56 anos
Santino Bezerra dos Santos, 80 anos

Eder Wilson Solano Lopes, 59 anos

Dia 07 De novembro De 2024

Manoel Santos Miranda, 79 anos
Márcia Regina Smaniotto Elias, 56 anos

Dia 08 De novembro De 2024

Michele Aparecida de Oliveira, 44 anos
Maria Eliane Teixeira, 41 anos

Dariudo Joaquim de Caires, 59 anos
Encarnação Laguna Lins, 85 anos

Dia 09 De novembro De 2024

Marly da Silva Ambrózio, 78 anos
Terezinha de Oliveira, 79 anos

Antônio Alfeu da Silva, 75 anos
Maria Rita da Silva Lanzoni, 91 anos

Dia 10 De novembro De 2024

Antonival Paulino dos Santos, 59 anos
Maria de Lourdes Rangel Nicolau, 61 anos

Dia 11 De novembro De 2024

Cícero dos Santos Nascimento, 80 anos
Maria das Dores Silva, 76 anos

Dia 12 De novembro De 2024

Jorge Gonçalves de Souza, 88 anos
Pedro Guilherme Alves Vieira Silva, 13 anos

Arthur Clementino Carvalho, 88 anos
Izilda Maria L. Nogueira, 71 anos

Josefa Luciano Silvestre, 95 anos
Neusa Aparecida Bueno Scobin, 72 anos

Dia 13 De novembro De 2024

Maria Guidotti Gil, 77 anos
Manuel Hugo de Souza, 75 anos
Maria Vieira da Souza, 99 anos

Reginaldo João Batista da Cruz, 65 anos
Mercedes Macari Canova, 81 anos
Maria Justina dos Santos, 93 anos

Haroldo Vieira de Paula, 74 anos

Dia 14 De novembro De 2024

Elton Moura de Souza, 30 anos
Luiz Paulo Chiarelli, 66 anos

Nelcino de Oliveira Rita, 60 anos
Ivone Pieluschi Gotardi, 70 anos

Maria Tamires Rosa, 86 anos
Geraldo Ferreira da Silva, 65 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Paróquia De sant’ana

Padre José Giordano
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fotos: pró-memória sumaréAutOR DO tExtO

Francisco 
Antônio de Toledo

Historiador e 
Diretor da Pró-Memória

da Paróquia de Santo An-
tônio de Americana e de 
Sant’Ana de Sumaré.

Nas realizações mate-
riais, a ênfase foi grande 
nesse período: reformou-
-se a casa paroquial, com-
praram-se vários objetos do 
culto, deu-se início à cons-
trução da nova Matriz. Em 
6 de abril de 1947, foi lan-
çada a pedra fundamental, 
cuja planta era de autoria 
de Benedito Calixto de Je-
sus Neto, o mesmo que pro-
jetou a Basílica Nacional de 
Nossa Senhora Aparecida. 

Em 5 de maio, do ano 
seguinte iniciava-se a sua 
construção sob a respon-
sabilidade do engenheiro 
Dr. Eduardo Edargê Bada-
ró. A nova igreja foi cons-
truída na Praça Treze de 
Maio, propriedade de Atí-
lio Foffano e por ele doada 
à Igreja com data de 29 de 
abril de 1948. Em 1949 foi 
demolida a antiga Matriz.

Ainda por terminar, foi 
inaugurada a Matriz a 19 

de março de 1950. Mas, se-
gundo testemunho de uma 
antiga moradora, a primei-
ra missa na Matriz nova 
foi em 24 de dezembro de 
1949. A inauguração oficial 
foi em meio a ruidosa fes-
ta, com a presença do Pre-
feito Municipal de Campi-
nas Miguel Vicente Cury, 
do Bispo Diocesano D. Pau-
lo de Tarso Campos, de vá-
rios padres e outras auto-
ridades. No átrio (entrada) 
da igreja foi colocada uma 
placa de bronze em home-
nagem ao Padre Giordano. 

Em 1951 prosseguiram 
as obras da Matriz, sendo 
feita a concretagem do for-
ro, a alvenaria da torre, o 
reparo do telhado danifi-
cado por um temporal. No 
ano seguinte, mês de ju-
lho, foi inaugurada a ima-
gem de Cristo na Praça da 
Igreja, no mesmo lugar on-
de existia a antiga Matriz e 
o antigo cemitério, desati-
vado em 1900. Foi doação 
dos irmãos Cia.

Lamentável incidente 
ocorreu em setembro de 
1953, quando um incên-
dio na sacristia queimou as 
alfaias e objetos de culto. 
Muitas pessoas correram 
para apagar o fogo com bal-
des de água e outras vasi-
lhas. Nesse ano, também 
realizou-se o plebiscito (no-
vembro de 1953) quando 
Sumaré se emancipou po-
liticamente de Campinas.

PreFeito De sumarÉ
Na campanha política 

para a eleição do primei-
ro prefeito de Sumaré, um 
dos candidatos era o Padre 
José Giordano. Era o ano de 
1954. Sendo difícil conci-
liar campanha política com 
trabalho pastoral, D. Pau-
lo achou por bem exone-
rar o Padre José do cargo 
de Vigário, em agosto. Ele 
foi eleito o primeiro prefeito 
de Sumaré e tomou posse 
no dia 1º de janeiro de 1955.

A Paróquia ficou sem Vi-
gário de agosto de 1954 a 
abril de 1955. Aos sábados 
e domingos vinha de Ame-
ricana o Cônego Nazareno 
Magi para missas, confis-
sões, casamentos etc. 

Coisas estranhas acon-
teceram nesse período, se-
gundo depoimento do Cô-
nego Magi: muitos mem-
bros das associações reli-
giosas da Paróquia – mais 
de cem – pediram demis-
são sem alegar motivo al-
gum. Mas a explicação era 
simples: a entrada do Padre 
José na política dividira a 
população, que transferiu 
as preferências partidárias 
para o âmbito religioso. Na 
Câmara Municipal havia os 
vereadores que apoiavam 
o prefeito e os da oposição. 
Os apoiadores do prefeito 
eram chamados de “a tur-
minha do padre”. Essa si-
tuação era o reflexo do que 
acontecia na cidade. 

Um jornal local escreveu: 
“A cidade ficou dividida 
ao meio com duas corren-
tes políticas disputando a 
preferência do eleitorado. 
Os grupos formavam-se 
aqui e ali, cada qual com 
seu banheiro, com seu ar-
mazém, com sua farmácia, 
e assim por diante. A pai-
xão política era tão gran-
de que até parentes chega-
ram ao ponto de romper re-
lações”. (Rodapé: Tribuna 
da Cidade, 01/10/1963). Por 
causa disso, várias famílias 
deixaram a religião católica 
e tornaram-se evangélicas.
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10 ANOS DE LIONS CLUBE JUBILEU DE PRATA DO UNIÃO

ODÉCIO SILVA

JOSÉ PROZILLO RONALD E OS MENINOS

EDITE GAGLIERA

A fotografia acima mostra o jantar festivo que aconteceu no dia 26 de 
agosto de 1969, comemorando o décimo ano de vida do Lions Clube de 

Sumaré. No registro vemos “leões” de Sumaré e de cidades vizinhas. Entre 
os sumareenses, vemos, da esquerda para a direita: Eduardo Gigo, Nestor 

Geraldo Duarte, Vicente Salvucci, Horácio Rezende do Nascimento, Ivo 
Alves da Silveira, Luciano Prozillo e Valter Pedroni. Entre as mulheres, 
sentadas, vemos na mesma ordem: Diva Correia Prozillo, Bene Silveira, 

Márcia Duarte, Valderez Duarte e Anália Nascimento.

O Clube União Cultural XVI de Dezembro surgiu através 
do Clube União Operária Sumareense, fundado em 21 de março 
de 1952. Em julho de 1977, sob a presidência de Décio Valentim 
Fávero, foi comemorado o Jubileu de Prata do clube. O evento 
teve a presença de Francisco Petrônio, cantor que realizava os 

tradicionais Bailes da Saudade na TV. O registro acima é do dia 
23 de julho de 1977. Nesta mesa vemos Helena Porto, Alfredo 

Dias Porto Jr. e Sueli Gatti, a Miss Jubileu de Prata. 

Odécio Silva foi um dos maiores jogadores de futebol de Sumaré. Era 
irmão do Walter Silva, que jogou na Ponte Preta, Fluminense e América 

do Rio de Janeiro, e Grêmio e Pelotas do Rio Grande do Sul. Décinho, 
como era chamado, jogou nos principais times amadores de Sumaré e 

região. Jogou também nas equipes juvenis da Ponte Preta de Campinas.

José Prozillo é a pessoa da esquerda desta foto dos anos 1960. 
Era uma pessoa muito popular na cidade, principalmente por causa 
das serenatas que fazia pela cidade. Tinha o apelido de “Zébedeu”. 

Ele aparece neste registro com Renato Ghirardello, Leonor Montanari 
Prozillo (sua filha) e Arthur R. Vaughan. 

Ronald de Souza está nesta fotografia da década de 1950 com 
alguns meninos em traje de futebol. Não conseguimos identificar 
o garoto da esquerda; na sequência aparecem: Alécio Milan (Lé), 
Gino Giometti Filho (Gininho) e Rubens Silveira Rosa (Rubinho). 
O menino deitado é Matias Antônio de Souza, irmão de Ronald. 

Edite Gagliera, a “Miss Centenário de Sumaré”, está neste registro 
com as duas filhas gêmeas do empresário Geraldo Moacir Bordon, 

Maria Clara Bordon e Maria Eni Bordon, na piscina do Clube União 
Cultural XVI de Dezembro. União que, nessa época, era o principal 

clube da cidade. Foto do final da década de 1960.

jornaltribunaliberaldesumare



Opublicitário e co-
municador Eduar-
do Rosa, graduado 

em Comunicação Social, 
tem se destacado no cená-
rio radiofônico de Suma-
ré e região com o progra-
ma ‘Top Rebouças’, trans-
mitido pela rádio Nova FM 
91,1. Desde sua estreia em 
maio deste ano, o progra-
ma se consolidou como 
uma opção de entreteni-
mento, informação e ins-
piração para uma audiên-
cia fiel, que acompanha a 
transmissão todos os sába-
dos pela manhã.

Com um formato dinâ-
mico e inovador, ‘Top Re-
bouças’ envolve o público 
com quadros dedicados a 
diversas áreas, incluindo 
entretenimento, negócios, 
saúde, moda e esporte.

O Programa conta tam-
bém com a participação 
especial de Osvaldo Luís, 
que todos os sábados traz 
informações sobre o es-
porte da região.

A cada semana, o pro-
grama recebe um convi-
dado especial, seja um em-
preendedor, profissional de 
destaque ou especialista, 

oferecendo aos ouvintes in-
sights valiosos e histórias 
inspiradoras.

Eduardo Rosa, conhe-
cido pelos ouvintes como 
Edu Rosa, divide a apre-
sentação com a parceira de 
microfone Joyce Camargo, 
formando uma dupla caris-
mática que conduz a pro-
gramação de uma hora, de 
forma leve e envolvente.

O sucesso do programa 
vai além das ondas do rá-
dio. Em um formato híbri-
do, ‘Top Rebouças’ é trans-
mitido ao vivo nas redes 
sociais, ampliando o al-

cance do conteúdo e per-
mitindo uma interação di-
reta com os ouvintes.

O projeto nasceu de um 
portal de notícias, que ho-
je é referência em Suma-
ré, expandindo-se para um 
ecossistema de comunica-
ção que inclui rádio, por-
tal de notícias, redes sociais 
e, em breve, um aplicativo 
que pretende impulsionar 
o comércio local.

“Top Rebouças é um veí-
culo de comunicação com-
pleto e único na região, 
com uma audiência qua-
lificada que cresce a cada 

dia. Estamos apenas come-
çando, mas nosso cresci-
mento tem sido consisten-
te e animador”, destaca Edu 
Rosa sobre o programa, que 
já é reconhecido em toda a 
região como um dos prin-
cipais espaços para entre-
vistas e divulgação de con-
teúdos relevantes.

Não perca o programa 
‘Top Rebouças’ todos os sá-
bados, a partir das 11h, na 
Rádio Nova FM 91,1 de Su-
maré, ou ao vivo pelas re-
des sociais.

Siga @topreboucas e 
acompanhe as novidades.

Programa de rádio conquista 
o público com conteúdo 
dinâmico e abrangente

Você tem alguma roti-
na para escrever ou escre-
ve quando surge oportu-
nidade?

Sou extremamente indis-
ciplinado, então foi preci-
so durante esses anos de 
escrita criar o mínimo de 
ordem e disciplina no meu 
processo. Tento escrever 
mais de manhã, pois é um 
horário que sou muito pro-
dutivo. De tarde, busco fo-
car mais nas leituras e pes-
quisas. De noite, depen-
dendo do ânimo, escrevo 
mais um pouco ou me de-
dico a outras atividades.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Cada livro tem seu tempo. 
Alguns eu termino rápido, 
outros duram anos. Quatro, 
cinco anos. Mas até aqueles 
em que termino rápido, às 
vezes, a reescritura e a re-
visão levam um bom tem-
po para serem concluídas. 
Seja como for é um proces-
so lento e arrastado. O escri-
tor precisa ter paciência pa-
ra produzir um livro com o 
mínimo de qualidade.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Também depende do li-
vro. Eles que me entregam 
essa resposta. Os meus ro-
mances Bartolomeu e Glit-
ter, por exemplo, planejei 
toda a trama antes de es-
crever. Fiz escaletas e ou-
tros esquemas narrativos. 
Já Febre de Enxofre e Por-
co de Raça fui descobrindo 
enquanto escrevia. Gosto de 
oscilar entre os processos.

De onde vem a inspira-
ção?

Vem de todos os lugares. 
O escritor precisa ser curio-
so, visualizar um galpão va-
zio na sua mente, enchê-

Hoje va mos co-
nhecer um pou-
co mais sobre o 

autor Bruno Ribeiro e sua 
obra “Porco de Raça” pu-
blicada pela editora SAI-
FERS. Bruno Ribeiro é es-
critor, tradutor e roteirista 
nascido em 1989, em Pou-
so Alegre, Minas Gerais, 
e que atualmente vive em 
Campina Grande, Paraíba. 
Autor de Arranhando Pa-
redes (2014), traduzido pa-
ra o espanhol pela edito-
ra argentina Outsider, Fe-
bre de Enxofre (2016), Glit-
ter (2018), finalista da 1° 
edição do Prêmio Kindle e 
Menção Honrosa do 1° Prê-
mio Mix Literário, Barto-
lomeu (2019) e Como Usar 
um Pesadelo (2020). Mes-

Dica de Leitura: 
Porco de Raça

(Bruno Ribeiro)

tre em Escrita Criativa pe-
la Universidad Nacional de 
Tres de Febrero (UNTREF), 
venceu em 2020 o Prêmio 
Machado DarkSide com o 
romance Porco de Raça e 
também o Prêmio Todavia 
de Não Ficção.

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre es-
se autor:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Gosto de dizer que en-
trei na literatura quando 

não me convidaram para 
uma festa na adolescên-
cia. É mais ou menos isso. 
Eu me mudei bastante, de 
Minas Gerais pra São Pau-
lo, Recife, Campina Gran-
de... E em todos esses lo-
cais, principalmente nos 
colégios, passeis por maus 
bocados. Boa parte des-
sa violência que ocorreu 
comigo, descobri depois, 
partia do racismo. Então 
a literatura foi surgindo 
como uma resposta con-
tra essas violências.

fotos: divulgação

Editora: Darkside Books  l  Páginas: 192

SOBRE O AUTOR

Contato: 
Instagram: @brunoribeiros66

Facebook: https://www.facebook.
com/bruno.ribeiro.3994

Blog: https://brunoribeiroblog.
wordpress.com

BIograFIa

Minha cidade é pequena
Mas grande é a 
inspiração,
Para lembrar nesses 
versos
Da beleza do meu sertão.

A minha cidade tem ares
Onde só tem no meu 
interior,
Da minha janela eu via
Um esbelto Cristo 
Redentor.

Saudade da minha terra
Da simplicidade do povo 
feliz,
Do forró que animava a 
serra,
E da novena da igreja 
matriz.

Aí que doce lembrança
Às vezes me pego a 
lembrar,
Da banda que animava 
as noites
E dos banhos no rio 
Jatobá.

As rezadeiras de orações 
antigas
Noites de fogueira de São 
João,
Um repentista violeiro 
cantando
Pernoites de história de 
assombração.

Na feira vendendo beiju 
e rapadura
Os conselhos do meu avô,

No rádio tocava o nosso 
Gonzagão,
E aquela voz de trovão 
do meu amigo locutor.

A escolinha em que 
estudei
Os amigos da minha rua,
Jamais eu esquecerei
Lembranças da prateada 
lua.

Os versos de Dalinha 
Catunda
A arte do cordel eu 
sempre lia,
Gerardo Mello Mourão, 
Frota Neto
José Costa Matos, 
artistas
E escritores do meu 
torrão repleto.

O sol lindamente na 
serra se pondo
E o vento nos leques da 
carnaubeira,
Um galo campina 
cantando
Embelezando a cidade 
de Ipueiras.

Que o caminho do 
progresso passe
Sem atropelar o passado,
Pois o presente vivido e 
futuro
Nas nossas mãos de lado 
a lado.

Belchior Chaves
Ipueiras - CE

Saudosa Ipueiras
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w EvElyn RUAni
Analista Técnico Educacional do 
SESI-SP, criadora de conteúdos 
literários e leitora compulsiva! 
Apaixonada por livros e palavras.

w SERviÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

RESEnHA

Um soco no estômago

“Os fracos do mundo não 
costumam bater, mas apren-
dem desde cedo a apanhar”.

Porco de Raça é um so-
co no estômago, como bem 
descreveu a vida, Clarice Lis-
pector. Traz uma crítica so-
cial intensa permeada de 
suspense e terror e um rit-
mo de narrativa alucinan-
te que dá a sensação de es-
tarmos assistindo aos epi-
sódios de uma série que nos 
empurra cada vez mais para 
um desfecho terrível.

Muito melhor que muitas 
séries, no entanto, a narra-
tiva brutal e seca de Bruno 
Ribeiro nos entrega a histó-
ria de um professor paraiba-
no, negro, desempregado que 
carrega uma sucessão de in-
fortúnios: um casamento que 
não deu certo, uma relação 
familiar desajustada e uma 
incessante busca por se en-
caixar num mundo estranho.

Sua família, negros que 
decidiram se encaixar no 
que se espera deles, é rela-
tivamente bem sucedida, in-
cluindo seu irmão Bruno que 
entrou para a vida política e 
o socorre de vez em quando 
em suas enrascadas, nunca 
antes sem criticar sua forma 
de viver, tentando fazer com 
que se encaixe, aceitando a 
vida como ela é.

Num dado momento da 
narrativa é capturado e acor-
da em um quarto estranho 
onde toca uma música que 
o remete a seu passado. Lo-
go em seguida é jogado num 
ringue, com uma máscara 
de porco cobrindo sua face 
e obrigado a lutar com um 
oponente que também veste 
uma máscara de animal. To-
talmente despreparado para 
isso, leva uma surra e acorda 
no mesmo quarto esquisito.

Super recomendo a lei-
tura!

-lo de referências, leituras, 
ideias, pesquisas, imagens, 
vida (s), fragmentos, fatos, e 
depois entrar nesse galpão 
e se perder dentro dele, dei-
xando que as coisas ali den-
tro lhe contaminem. A ins-
piração nada mais é que um 
excesso de curiosidade mis-
turado com um excesso mo-
numental de trabalho.

Quais são seus livros e 
autores/autoras favoritos?

“Frankenstein”, da Mary 
Shelley, “Memórias Póstu-
mas de Brás Cubas”, do Ma-
chado de Assis e “Mestre 
e Margarida”, do Mikhail 
Bulgakov são os meus li-
vros favoritos.

Sempre difícil citar au-
tores favoritos, mas acho 
que seriam Rubem Fonse-
ca, Hilda Hilst, Clive Bar-
ker, Chuck Palahniuk, Jor-
ge Luis Borges, Mariana 
Enriquez, César Aira, Toni 
Morrison, Michel Houelle-
becq... E por aí vai.

Tem planos para livros 
futuros?

Sempre! Esse ano devo 
lançar um livro-reporta-
gem que sairá pela todavia 
e já tenho engatilhado dois 
romances de ficção pela 
Alfaguara, que devem sair 
nos próximos anos.


